



Unité Pastorale de Beloeil - Bernissart

Du 6 mai au 19 mai

L'Echo du chœur

Nous avons accueilli le professeur Jacquemin

Programmée depuis quelques temps dans l'agenda de l'EAP, la conférence sur l'euthanasie s'est effectivement tenue le vendredi 19 avril 2024 à la salle paroissiale polyvalente de Basècles. Le conférencier, l'Abbé Dominique Jacquemin, est depuis plus de quinze ans, professeur à l'UCL et depuis de longue date, aumônier médical et président du Collège Saint Paul pour prêtres étudiants à Louvain-la-Neuve. A la grande satisfaction de tous et toutes, y compris du conférencier, une grande assistance avait répondu présente au rendez-vous. Le sujet était intéressant tant, du début à la fin, pendant plus d'une centaine de minutes, au-delà de 8 heures du soir, personne ne savait somnoler. Ceci n'a pas échappé à l'observation des participants.

D'entrée de jeu, le conférencier a tenu à situer l'Euthanasie par rapport au contexte socio-historique de la Belgique. Il a ensuite déployé la délicatesse, mieux la difficulté de la question, du fait d'une part de l'inscription de cette pratique dans l'optique de « l'autonomie du malade » et d'autre part des valeurs en cause, souvent vécues en termes de tensions entre le bien et le mal ; avant de présenter aussi en fil rouge l'anthropologie qu'il pense sous-jacente à cette pratique et susceptible d'être accompagnée, y compris par la loi : « *Alors que je ne veux plus vivre comme je suis (physiquement et psychologiquement), je préfère mourir...Moyen de me « restaurer » dans une vision idéalisée de mon propre corps* ». Le socle juridique a été longuement analysé, expliqué, mis en question dans certaines de ses formulations, en partant de la définition, selon les termes mêmes de la Loi :



« *un acte pratiqué par un médecin qui met intentionnellement fin à la vie d'un patient sur sa demande.* ». Et ce, en précisant tout aussi les conditions et les procédures légales dans lesquelles la pratique est censée être dépénalisée en Belgique. De plus, l'évolution de la question en termes d'actualité insinuant son lien avec le coût des soins de santé ; en plus du fait statistique des demandes en croissance, y compris des patients mineurs ont été questionnés. Ce qui a permis entre autres d'ouvrir aussi la question sur la position de l'Eglise catholique, telle que déclinée dans le document de la Congrégation pour la doctrine de la foi : « *une action ou une omission qui, de soi ou dans l'intention, donne la mort afin de supprimer ainsi toute douleur. L'euthanasie se situe donc au niveau des intentions et à celui des procédés employés.* » Pour l'Eglise catholique institutionnelle en effet, le postulat selon lequel « la vie est sacrée » mérite d'être affirmé devant toute tentative de la détruire de quelle que manière que ce soit. Le suicide et l'homicide sont tout autant condamnables, « *bien que parfois interviennent des conditions psychologiques qui peuvent atténuer ou supprimer la responsabilité.* » Enfin, c'est autour de quelques réflexions que le conférencier a clôturé son partage. Il était entre autres questions de mettre en évidence les bienfaits mais aussi les limites de la loi. Celle-ci aurait notamment suscité davantage la « libération de la parole » sur la pratique et limité la proportion des « euthanasies sauvages » ; bien que de l'autre côté, constatait le conférencier, elle a aussi permis de construire un imaginaire social selon lequel « c'est permis »...

On aura certes compris au cours de cet exposé l'essentielle complexité de la question de l'euthanasie à l'intersection de la Loi et aussi de la conscience, d'abord celle du « demandeur », mais aussi celle du corps soignant et enfin celle de l'entourage immédiat (famille, amis et proches...) du patient. Une complexité qui va croissante au regard du nombre des demandes ; au regard aussi des tentatives du lien de la pratique avec le coût des soins de santé ou encore avec la possibilité du don des organes.

Pendant une trentaine de minutes les participants ont aussi posé des questions d'éclaircissement, de curiosité et discuté des cas et/ou des objections. Et sur le temps qui a suivi, un partage de convivialité autour d'un verre d'amitié permettant aux uns, aux unes et aux autres de faire connaissance. Et sans doute de changer de sujet, en échangeant un peu de moins en moins, dans la nuit, avant de faire dodo, du sarcophage...

Abbé Ernest Pontien Tambwé

Agenda du 6 au 19 mai

Lundi 6 mai

17h00: Quevaucamps, chapelet.

Mardi 7 mai

18h00: Beloeil, messe et recommandation de Monique Desurgeloose, Christophe Calcus, Marie-Louise Vincent, Albert Vincent, Roger Damien, Georgette Olivier, famille Vertriest-Bettens.

Mercredi 8 mai

09h15: Grandglise, commémoration de la guerre 40-45.

11h00: Ville-Pommeroeul, messe pour toutes les victimes de la guerre 40-45 en présence des autorités communales.

17h00: Stamburges, messe anticipée de l'Ascension

Jeudi 9 mai, Ascension du Seigneur

09h30: Blaton, messe

09h30: Ellignies, messe

11h00: Basècles, messe avec des premières communions

11h00: Quevaucamps, messe à l'intention de la famille Velghe.

11h00: Bernissart, messe

Vendredi 10 mai

18h00: Blaton, messe.

18h00: Beloeil, messe suivie du groupe paroissial de la Parole animé par l'abbé Ernest.

Samedi 11 mai

15h00: Beloeil, baptême de Anna Pilate, Alya Delpierre et Ambre Quertinier.

17h00: Stamburges, messe à l'intention Annette Liénard

18h00 : Ville-Pommeroeul, messe pour la famille Godin et les familles Stiévenart-Laurent.

Dimanche 12 mai, 6e dimanche de Pâques

09h30: Blaton, messe pour Joseph Delhayé et Gabrielle Sénépart, la famille Trivière-Trivière et recommandation de Jean-Jacques Dziadek, Valentine Martinet et Lucien Normand.

09h30: Ellignies, messe avec des premières communions à l'intention de Paula Razée, famille Maes-Vieren, famille Verstraete-Van Pouck, Monique Vieren.

11h00: Basècles, messe pour Irénée Lekeuche et Louise Boitte.

11h00: Bernissart, messe avec le baptême d'Elizéa Wilmart-Plettner.

Lundi 13 mai

17h00: Quevaucamps, chapelet.

Mardi 14 mai

18h00: Beloeil, messe.



Mercredi 15 mai

09h00-10h30 Basècles, un prêtre à votre écoute.

17h30: Basècles, à l'église, chapelet suivi de la messe à 18h00.

20h00: Basècles, réunion de préparation pour les baptêmes.

Jeudi 16 mai

15h00: Basècles, adoration à la chapelle.

18h00: Pommeroeul, messe

Vendredi 17 mai

18h00: Blaton, messe pour Jules Trivière.

Samedi 18 mai

17h00: Grandglise, messe à l'intention de la famille Fiévez-Canivez et de Maria Vion.

18h00 : Pommeroeul, messe pour Georges Levêque et Suzanne Delcourt et la famille Rakusinec Debury.

Dimanche 19 mai, Pentecôte

09h30: Blaton messe pour la famille Dewasmès-Sarot

09h30: Beloeil, messe avec des premières communions

09h30 Basècles, catéchèse année 3 et Kfé-Kté.

11h00: Basècles, messe des familles à l'intention de Laure Depluvrez.

11h00: Harchies, messe pour Germaine Letot. La recommandation des défunts des mois d'avril et mai sera faite le dimanche 26 mai.

Date à retenir : samedi 29 juin à Pommeroeul

Atelier chants animé par le groupe GPS de Bruxelles, messe en unité pastorale à 18h suivie d'un repas festif à la salle Jean Demols au profit d'un orphelinat indien. Plus de précisions dans la prochaine édition.

Secrétariat

Nous accueillons toutes vos demandes à la Maison paroissiale à Basècles, rue Grande 31 (en face de l'église) le :
Mardi et jeudi de 14h00 à 17h30
Mercredi et samedi de 09h30 à 12h00

Attention le secrétariat sera fermé le 7, 8 et 9 mai.

Tél : 0479/40.26.15 069/57.68.41

Vous pouvez aussi nous joindre par mail : doynnedebeloeil@hotmail.be

Vous pouvez recevoir ce feuillet par mail.

Si vous souhaitez faire paraître une information dans la prochaine édition du 19 mai veuillez nous faire parvenir le texte avant le mardi 14 mai.

site internet: <http://www.paroisse-beloeil-bernissart.be>

Facebook : <https://www.facebook.com/paroisseBelBer/>

Missionnaires de la paix, avec l'Esprit Saint

missio

Si le prix Nobel de la paix est chaque année le plus attendu et le plus médiatisé, c'est bien parce que celle-ci est l'un des biens les plus précieux dont notre monde a besoin. Le désarmement extérieur que nous recherchons passe cependant avant tout par le désarmement intérieur, par cette paix intérieure qui seule peut faire germer, à l'extérieur, des personnes, des sociétés et un monde pacifiés. Mais comment y parvenir ?

Comme chrétiens, nous partageons la conviction que la paix intérieure résulte non de techniques humaines ou encore de la consommation de psychotropes, mais de la grâce : c'est le premier don que le Ressuscité fait à l'Église et à chaque baptisé (Jean 20 :19-21). « La paix soit avec vous », tels sont en effet les premiers mots que Jésus adresse à ses apôtres après sa résurrection. Puis Il les envoie en mission, en prenant soin de répandre au préalable sur eux l'Esprit Saint qui est la source de cette paix (Jn 20-22 et Gal. 5 :22).

C'est en effet Lui, l'Esprit Saint, qui fait germer, affermit et féconde la paix que le Ressuscité nous donne, cette sérénité dont nous avons besoin, comme jadis les apôtres, pour sortir de nos cachettes, confort et peurs, afin d'affronter sereinement les épreuves de la vie, et notamment de la mission que Jésus nous confie : annoncer la Bonne Nouvelle aux quatre coins du monde.

L'Esprit Saint ne fait cependant pas de nous des consommateurs égoïstes de cette paix. Au contraire, Il nous pousse à en être de véritables propagateurs, à travers des actes de pardon, de bienveillance, de charité fraternelle, etc. Ainsi devenons-nous dignes de la plus grande des béatitudes que l'Évangile réserve aux artisans de paix, celle d'être appelés « fils de Dieu. » (Mt 5 :9).

Puissions-nous donc investir le temps de nos inquiétudes dans la prière confiante et l'invocation quotidienne de l'Esprit Saint, pour vivre et partager la véritable paix que lui seul peut durablement nous procurer.

Soutenons également, avec Missio, la formation de toutes celles et ceux qui veulent consacrer leur vie entière à être des semeurs de cette paix. Merci de contribuer au fonds de solidarité de l'Église qui y est consacré, via le numéro de compte de Missio BE19 0000 0421 1012 ou en ligne www.missio.be, avec la communication « Pentecôte ».

L'équipe de Missio

Dans la foi et l'espérance, nous avons célébré les funérailles de :

Mme Nicole Crauck, veuve, née à Raillencourt (F) le 21/11/32, décédée à Blaton le 9/04/24, domiciliée en maison de repos à Blaton. Ses funérailles ont été célébrées à Pommeroeul.

M. Daniel Rubeillon, époux Marceline Breways, né à Tournai le 13/01/49, décédé à Basècles le 14/04/24, domicilié rue du Faubourg à Basècles.

M. Christian Decaigny, époux Béatrice Van De Ghinste, né à Thumaide le 17/09/42, décédé à Tournai le 14/04/24, domicilié 70 avenue de la Wallonie à Leuze. Ses funérailles ont été célébrées dans l'église de Thumaide dont il a pris soin avec son épouse Béatrice pendant de nombreuses années.

Mme Marie-Thérèse Hubrecht, épouse François Leclercq, née à Kisantu le 13/06/51, décédée à Hornu le 16/04/24, domiciliée rue Bas du Mont 15 à Péruwelz. Funérailles à Beloeil.

M. Salvatore Di Franco, veuf Maria Léa Longi, né en Italie le 28/11/35, décédé à Warquignies le 19/04/24, domicilié place Emile Vanderelde 3B à Harchies.

Mme Christiane Choquet, née à Blaton le 17/06/41, décédée à Tournai le 18/04/24, domiciliée rue de l'Oisellerie, 46 à Péruwelz. Funérailles célébrées à Blaton.





VIGILE DE PENTECÔTE 2024

**Samedi
18 mai à 20h30**

**Cathédrale Notre-Dame
à Tournai**

Notre Evêque nous invite à venir célébrer le don de l'Esprit Saint.

Prêtres et diacres, fidèles laïcs, jeunes et adultes, personnes de la vie consacrée, venons nous ressourcer, et nous joindre à celles et ceux qui ont vécu une étape importante dans leur initiation chrétienne : les néophytes (nouveaux baptisés), les nouveaux confirmés, ceux qui ont vécu leur première Eucharistie ou « l'Eucharistie source »...

La veillée, temps de prière intense, comportera aussi la célébration de la Confirmation et l'Eucharistie de la Pentecôte.

Celles et ceux qui le désirent pourront même prolonger la prière sous forme d'adoration jusqu'à minuit.

*Viens, Esprit-Saint !
Emplis le cœur de tes fidèles !
Allume en eux le feu de ton amour !*



Au cours de la Vigile de Pentecôte deux adultes, Nathalie et Charline et deux ados, Evy et Lucas de notre Unité pastorale seront confirmés par Mgr Harpigny.

Nous sommes très heureux de les avoir accompagnés vers ce sacrement.

De nombreux jeunes adultes n'ont pas reçu dans leur enfance les sacrements de l'initiation chrétienne : Baptême, Eucharistie et Confirmation.

Nous accueillons toute personne qui se pose des questions à ce sujet.

Un accompagnement personnalisé sera proposé.

Pour cela, prendre contact avec l'animatrice en pastorale en téléphonant au secrétariat dont vous trouverez les coordonnées page 2

Journée de récollection des Colombes de l'Amour le 11 mai.

Thème : En chemin avec Marie...

Renseignements pratiques :

Lieu : rue de la Gare 21 à 7322 Ville-Pommeroeul

Horaire : 9h à 16h

A prendre :

- un plat à partager pour une "auberge espagnole" (salade, salade de pâtes, pain, garniture pour le pain...)

Le dessert et le potage seront fournis par nos soins

-de quoi noter, Bible éventuellement (sinon il y en a sur place)

Au programme :

-Eucharistie

-enseignement sur le thème : "Colombe, en chemin avec Marie"

-temps d'oraison personnelle avec possibilité d'Adoration eucharistique

-repas auberge espagnole, moment convivial

-partages, atelier interactif

-possibilité de confession

Inscription : isabelle@serviteur.be ou 0477 42 71 89

Renseignements généraux sur les Colombes de l'Amour : voir sur le site **serviteur.be** dans l'onglet "branches"